

EDITORIAL

UNO de los problemas que no debemos descuidar, antes de la celebración del centenario de este pueblo, es el de la Higiene Pública.

Quizá sea esta cuestión de higiene la más importante y a la que todos debemos ponerle mayor atención. Porque una ciudad como la nuestra que, en los momentos, actuales, carece de métodos sanitarios; que no cuenta con autoridades que se interesen por higienizarla, es una ciudad que no está preparada para una fiesta conmemorativa, como ha de serlo la del próximo 19 de Enero.

Acercas de este importantísimo problema de la Higiene Pública, nos permitimos llamar la atención de los señores Municipales, de las autoridades administrativas del cantón, y, a la vez, del Supremo Gobierno, a quien rogamos el se-

ñalado favor de nombrar un Inspector de Higiene para esta ciudad, y un Agente Principal de Policía para que se encargue de ejecutar las leyes relativas a esta materia.

Duele ver cómo en una ciudad tan hermosa e importante como la nuestra, se hayan descuidado—de manera, tan alarmante—todas las prácticas higiénicas que establece la Ley sobre Salud Pública y Protección Social. El mal estado de los caños, atascados casi siempre de basuras putrefactas; los muchos depósitos de agua que se forman en diferentes lugares de la población, y que son peligrosos criaderos de zancudos; ciertas cloacas, cuyos desagües pestilentes atraviesan los lugares más céntricos de la ciudad, y otros muchos entuertos por el estilo, son males que se deben atacar y destruir

antes del 19 de Enero, para que el acto conmemorativo que se prepara sea digno de una ciudad decente, muy limpia y muy aseada.

Conviene poner especial atención sobre esta cuestión de las cloacas. No es posible que la población siga soportando el inconveniente malsano que ofrecen esos desagües corrompidos que salen de edificios públicos y casas particulares. Los contribuyentes tienen derecho a exigir que los fondos presupuestados para higiene pública, sean bien aplicados, es decir; que se destinen con preferencia para remediar los daños de más bulto que hoy afectan la higiene de esta ciudad.

Tarea de pueblos civilizados es la de crear métodos sanitarios, de cuya sabia ejecución depende la buena salud de esos mismos pueblos.

Doña Ermelinda M. v. de Morera

En la primera línea de una página de honor, debe figurar el nombre de una dama ramonense ligada al corazón de todos los hijos de aquella región: doña Ermelinda Mora v. de Morera.

Su nombre es símbolo de piedad cristiana, de abnegación, de sacrificio, de caridad vicentina.

Vivió para servir sin mirar a quien; practicó el bien por el bien mismo.

"Recibía con dulce sonrisa a los niños en los albores de la vida y despedía con fervorosas oraciones a los moribundos en los umbrales de la muerte.

Iba de la cuna al sepulcro como una estela espiritual, como un arco refulgente."—dijo don José J. Salas al inhumar sus restos.

Fue la madre espiritual de tres generaciones, que vieron en ella

el más hermoso ejemplo de lo que es una vida enaltecida por la virtud, iluminada por la fe, santificada por el sacrificio.

Para perpetuar su memoria, por iniciativa de la revista SURCO, se ha iniciado la recolección de fondos con el propósito de colocar sobre su tumba un bronce que testimonie la admiración y la gratitud de los ramonenses hacia esa admirable mujer, digno ejemplo para las futuras generaciones.

La colaboración espontánea de los ramonenses en la realización de esa obra, será florecimiento de gratitud y testimonio de la fervorosa devoción que su recuerdo despierta en el corazón, dispuesto

siempre de los ramonenses a honrar a sus hijos.

Oliva de ZAMORA



Directores:

Berthalia Rodríguez L.
Raúl Zamora Brenes

Administración:

Bolívar Salas E.
Walter Cambronero M.

Al pregón vale **0,10** solamente

la Junta Nacional del ramo ha legislado para regular las relaciones entre proveedores y consumidores de energía. A nosotros se nos aplica el convenio con Turrialba que señala un colón por bombillo (uno cincuenta si es servicio permanente) de cincuenta vatios y para calefacción, cinco colones por cada cuatrocientos cuarenta vatios, ambos mensualmente.

Desde fines del verano último viene disminuyendo gradualmente la cantidad de energía que se nos da: se dijo que ello obedecía al enorme consumo que la Interamericana hacía en los trabajos de la carretera, pero los "machos" levaron anclas, recogieron su extensa red, y Mr. Saxe nos mantiene en el dim out y nos lleva francamente hacia el black out.

Tal como alumbran ahora los bombillos, la Municipalidad podía poner cocuyos en vez de ellos y obtendría mejor iluminación de la ciudad, con la ventaja de que desaparecería la alambrada que tan antiestética resulta.

re hacer nictálopes mediante un procedimiento de disminución paulatina de rayos luminosos; cuando estemos entrenados en el total obscurecimiento, los ramonenses seremos identificados en todas partes no ya por el orgullo con que manifestamos serlo, ni por nuestra reconocida tendencia lírica, ni porque dejamos siempre en el aire la última semana de comida, sino por la elasticidad felina de nuestras pupilas.

¡All right, Mr. Saxe!

Plaza o bosque?

Un "escribidor" vagabundo habló en este Semanario del abandono en que está la Plaza Rafael Rodríguez; yo no he visto jamás incompreensión más absoluta, o ignorancia de los propósitos de la Municipalidad. Si el quejoso hubiese indagado con alguno de los regidores, sabría que el Ayuntamiento proyecta hacer con esa manzana, para la fiesta del centenario, una alegoría del más alto sentido histórico: la calle del costado sur, donde se atascan bueyes, caballos y carretas, representará las enormes dificultades que tuvieron que vencer nuestros antepasados en la época de la colonización; el bosque de la manzana donde—según versión de los medrosos vecinos—rugen los jaguares y se oye el escalofriante deslizar de enormes crótalos, nos dará viviente idea de lo que fueron las primitivas selvas de la zona; la depresión lagunosa de la esquina noreste, ilustrará a los moradores de hogaño acerca de lo que era el manto fangoso que cubriera nuestros campos azotados por las ventiscas del Atlántico; y por último, la calle semi-empedrada del costado norte, será el eje de contraste que ponga en evidencia lo que pueden cien años de esforzada labor evolutiva.

Con que ya lo ven Uds.; tendremos un precioso simbolismo. En vez de censurar, yo propongo que en la floresta se suelten unos dos pares de simios; los demás representantes de la fauna llegarán espontáneamente a disfrutar la jugosa jungla. Pero que se le cambie el nombre a la manzana: que se le denomine "Bosque Rafael Rodríguez".

CRITICON

El científico

Mr. B. A. Krukoff llegará pronto al país.

Es muy grato para nosotros consignar la noticia del próximo arribo al país del eminente científico Mr. B. A. Krukoff, que viene a trabajar en las plantaciones de cinchona que el Gobierno de los Estados Unidos piensa hacer en Turrialba.

Mr. Krukoff es miembro muy activo del New York Botanical

En serio y en broma.

Las cosas de Mr. Saxe.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica. no tiene contrato con Mr. Saxe pa

Soneto enlutado.

En la muerte de
Lisímaco Chavarría.

Eleva sollozante sus plegarias
la musa del poeta abandonada,
y el sinsonte se queja en la enramada
que coronan campánulas y guarías.

Ya del cielo las puras luminarias
no brillarán, poeta, a tu mirada...
ya no oirás la romanza delicada
del yigüirro en las frondas solitarias.

¡Yerto y solo en la tumba te dejaron,
dulce bardo cantor de las montañas
y del agua, y del sol, y de las cosas!

¡Mas tus versos flotando se quedaron,
como el humo sutil de las cabañas,
como el suave perfume de las rosas!...

Agosto, 1913.

León VARGAS

Compendio.

Recordando a
Lisímaco.

Te vieron las montañas partir lleno de vida,
—el alma saturada de ensueños e ilusiones—
¡y fueron por doquiera triunfantes tus canciones,
y te cubrió la Gloria radiante con su egida!

Mas luego te miraron volver entristecido,
—el alma toda llena de angustias y dolores—
¡cual ave que va herida por crueles cazadores
buscando presurosa para morir... su nido!

León VARGAS

La Iglesia Católica y la Cultura Ramonense.

Próximamente, la ciudad ramonense cumplirá el primer siglo de su fundación. Al evocar esta fecha memorable, se vienen a la mente las palabras escritas por Montesquieu en «El Espíritu de las Leyes»: «Cosa admirable, la Religión Cristiana que parece no tener más objeto que la felicidad de la otra vida, hace también nuestra felicidad en ésta.» Así, dichosos los pueblos que han comenzado su vida bajo la egida de la Iglesia! Porque de esta manera han podido nutrirse, desde sus primeros pasos, con las enseñanzas de una civilización de veinte siglos; han nacido libres; han formado su sociedad sobre los sólidos cimientos del hogar; han tenido desde el comienzo de su existencia segura brújula para su intelectual desarrollo. San Ramón nació a la vida bajo el amparo de la Iglesia. Ha sido por eso, siempre, un pueblo libre y altivo y valiente y confiado en la grandeza de su porvenir.

Antes de la Iglesia había hombres libres y esclavos; pero ella, desde su

fundación comenzó con prudencia y tacto, pero con firmeza, a proclamar la igualdad y la fraternidad humanas. No fue la Revolución Francesa, sino San Pablo, el que proclamó primero estos grandes principios, sólidos fundamentos de la libertad humana. Ante el Imperio Greco Romano hace oír su voz vibrante y profunda: «No hay distinción entre judío y griego; esclavo y libre; hombre o mujer, pues todos sois en Cristo Jesús.» Esta doctrina triunfa en el mundo, en el ánimo de Constantino, de Teodosio y de Honorio. Esta doctrina es la que ha hecho a San Ramón libre y fuerte, y la que le presenta hermoso el camino del porvenir. Apenas comenzaron sus primeros pobladores a violar los secretos de la montaña virgen, llegó a ellos el cura, desafiando los peligros y venciendo los obstáculos, para mantenerlos en la fe, para robustecerlos en la esperanza cristiana que traían ya en el corazón. La negra sotana del cura es una bandera de progreso. Los primeros moradores ramonenses eran

católicos, y de seguro hubieran abandonado su empresa, si no hubiese aparecido ante ellos la figura abnegada y sufrida del sacerdote católico. Y por la influencia del cura se erigen las primeras ermitas y alrededor de ellas se levantan y se expanden las ciudades. Así pasó en San Ramón. Lo prueban los archivos parroquiales.

En Costa Rica se habla muy bien del hogar ramonense, por su religiosidad, su moral y su cultura. Esta es una herencia de la Iglesia Católica. Antiguamente, la autoridad soberana del padre absorbía la de los miembros. En Roma los infanticidios eran frecuentes, admitidos por las leyes y aprobados por los filósofos. Quintiliano osó escribir que matar a sus propios hijos es a veces una hermosa acción. La mujer, sometida a las torturas de la poligamia, era una verdadera esclava. Gracias a la Iglesia de Cristo, el padre comprende que el niño no es una propiedad de que puede abusar a su antojo. La Iglesia ha colocado en alto pedestal a la mujer, enseñando la grandeza del matrimonio. El hogar, que se fundó en San Ramón hace un siglo, ha seguido, por lo general, la trayectoria cristiana y ha rendido opimos frutos de elevadas virtudes. La agrupación de individuos y de familias forma la sociedad; y como esta agrupación de individuos y familias ramonenses ha sido eminente

temente cristiana, de allí la bondad de la sociedad ramonense. La Iglesia, además, ha fomentado en ella el trabajo, el ahorro y las buenas costumbres. Así como los monjes antiguos laboraron por la prosperidad de Europa, así en nuestra ciudad, romántica y mística, el Cura ha sido desde su principio uno de los factores decisivos de progreso.

Con marcada injusticia se dice que la época de la instrucción en Francia, data de la fecha de la Revolución. La Historia está demostrando que desde el siglo V al siglo XI, la Iglesia funda y dirige escuelas, y que en el siglo XVI se pone al frente del movimiento que impulsa a los espíritus hacia la antigüedad griega y latina. Concretándonos a nuestra historia local, han sido los Curas, desde el padre Ramón de los Angeles Saborrío, hasta el Presbo. Hidalgo, los incansables propulsores de la cultura. No hay caudillo político que pueda reunir a su alrededor con suma facilidad, tantas personas, como lo hace el sacerdote, y esta ha sido una oportunidad para enseñar, no sólo la fe, sino para desparramar la civilización en todas sus formas proteicas.

Manuel QUINTANA S.
Presbo.

San Ramón, 25 | 10 | 43.

Si usted quiere comprar barato,
visite

EL BARATO

La Tienda distinguida por sus precios y trato
incomparables.

WAJIB ZAGLUL

EL ODIO

Si el odio prevaleciera en el mundo, la vida sería un infierno.

El proverbio: "Quien a hierro mata a hierro muere" nos enseña que si se vive odiando, se muere odiado.

El mal envenena, y los dardos de la malicia ocasionan heridas que no sanan mientras perdure la cólera.

El amor y la bondad dan al cuerpo vigor y juventud; el odio y demás emociones de su índole son perniciosas, y contra naturaleza por que están en discordia con el orden eterno del Universo. Si el amor es el pleno cumplimiento de la ley, lo que al amor se oponga será directa violación de la ley; y no hay violación sin su correspondiente sufrimiento y pena.

Amor inspira amor; odio engendra odio. El amor y la bondad estimulan y fortalecen el cuerpo; el odio y la malicia lo corroen y lo debilitan.

Devolviendo amor por odio, seremos capaces de llegar tarde o temprano a convertir al enemigo en amigo, y no sólo nos elevaremos ante nuestra propia conciencia, sino ante quien nos odia. El sabio venga los injurias con beneficios. El odio

nunca cesa por el odio, sino por el amor.

Cuando lleguemos a convencernos de que todo mal y todo error proceden de la ignorancia, descubriremos por todas partes sus manifestaciones, y nos compadeceremos de aquellos en quienes se muestren.

No sólo se puede matar al prójimo hiriéndole en su cuerpo, sino con pensamientos agresivos; pero al paso que matamos, nos suicidamos.

Alguien enfermó a causa de haberse enfocado en él, los homicidas pensamientos de algunas personas, y hubo quien murió de resultados de ello.

El amor sabe a vida, el odio a muerte. No amar es no vivir, o por lo menos vivir muriendo.

Reine el amor, y el mundo será gloria y hermosura.

ASTRID

San Ramón, octubre 24 de 1943.

F. Orlich & Co.

Fábrica de Mecates

Ventas al por Mayor

San Ramón - Costa Rica

La Confianza, la Tienda que siempre se ha distinguido por sus PRECIOS Y BUEN TRATO.

La Mujer Ramonense.

Pecaríamos de injustos, si al referirnos al progreso de San Ramón en ese lapso de cien años transcurrido, no hiciéramos referencia, en página de honor, a la mujer ramonense.

Al recuerdo sagrado de las madres de ayer, de sencillas costumbres, piadosas, abnegadas y virtuosas, que convirtieron en santuario cada hogar, donde se rendía culto a la virtud y al trabajo; que con ternura infinita mecieron en sus brazos a los pequeños niños, que ya hombres habían de dar nombre y prestigio al pueblo ramonense y lucharon por su progreso.

Ellas con la palabra y el ejemplo, cimentaron en sus hogares las buenas costumbres; despertaron en sus

hijos nobles anhelos y fueron para sus maridos verdaderas compañeras en las luchas por la vida.

Por tradición, las madres ramonenses luchan por la conservación de sanas costumbres y por mantener la armonía y la integridad del hogar, que es fuerza de atracción entre los miembros de la familia. Y oponen resistencia heroica a la embestida que amenaza destruir las más preciadas costumbres, que nos legaron las madres de ayer, en cuyas frentes, como dice un escritor mejicano, brilló la luz estelar de antiguos prestigios.

Oliva de ZAMORA

Oct. 19 | 1943

Nuestras jóvenes damas.



Nidya G. de Gutiérrez

Sin fotógrafo oficial.

Desde hace varios meses viene careciendo San Ramón de un fotógrafo oficial, para efecto de que los ciudadanos puedan obtener sus respectivas cédulas de identidad.

Son muchas las personas que diariamente acuden en demanda de los servicios del fotógrafo, encontrándose con que se carece de tal empleado.

Nadie ignora que nuestra población es cada día más numerosa, siendo muchos los individuos que necesitan obtener su cédula.

Muchos interesados, por este medio, ruegan al señor Presidente de la República para que se nombre un fotógrafo con permanencia en esta ciudad.

Fiestas Cívicas.

Sabemos que uno de los números del programa que se llevará a cabo para la celebración de nuestro centenario, es el de las fiestas cívicas.

Sí, fiestas cívicas, con derroche de lujo, entusiasmo y alegría, para todos y cada uno de los que con nosotros compartan los festejos. Algunas objeciones se han hecho para su realización, por la proximidad de las elecciones y estar los ánimos muy caldeados. A esta observación oponemos nuestra firme convicción del alto espíritu ramonense en pro de nuestro pueblo. Por esto estamos seguros de que no habrá uno sólo que prefiera la politiquería que únicamente deja un saldo de odios y venganza, a la alegría, el entusiasmo y la tranquilidad de nuestra familia.

Aún el Comité no se ha pronunciado definitivamente en el sentido de si las hará por su cuenta, o si cederá los derechos a algún interesado que llene los requisitos que se le estipulen, y haga una oferta equitativa. Informaremos.

Bolívar SALAS

PAISAJES RAMONENSES.

Cerros de San Rafael

Forman estas alturas el límite meridional de la meseta ramonense y constituyen el eslabón entre las cadenas montañosas del Noroeste y Sureste del país.

Tienen una orientación de Este a Oeste, pero de ellos se desprenden numerosas estribaciones que se dirigen hacia el Sureste y Suroeste formando, en conjunto, los Montes del Aguacate.

El punto culminante de los Cerros de San Rafael está situado a 1225 metros sobre el nivel del mar, muy cerca de la bifurcación de caminos denominada "Pata de Gallo". Son la línea divisoria de las aguas que corren hacia el valle ramonense y hacia las planicies costaneras; en la parte más alta de su vertiente norte se encuentra la fuentecita con que se inicia el famoso Río Grande de Tárcoles.

En ellos aún quedan vestigios de los grandes bosques existentes, allí hace cuarenta años y destruidos luego por la despiadada mano de hombres insensatos; los árboles de cinchona "Pubescens" han sido talados en gran cantidad y aquellos que todavía están en pie correrán la misma suerte.

Lugar muy rico en orquídeas, con clima fresco y sano; abundante en aguas claras y puras, con grandes "morales" que invitan al caminante a saborear sus rojos frutos. Grandes bloques rocosos se encuentran diseminados por todas partes, predominando los ejemplares de "traquita" y "diorita"; casi al finalizar la cuesta

que conduce a "Pata de Gallo", se encuentra un magnífico ejemplar rocoso de grandes dimensiones sobre el cual crecen helechos y otras plantas.

El terreno es bastante arcilloso, presentando de trecho en trecho aglomeraciones de cuarzo cristalizado en múltiples formas, con predominio de las prismáticas; a veces, dos o más cristales de igual o diferente forma se unen dando origen a curiosas figuras que la Cristalografía conoce con el nombre de "maclas".

En la vertiente Sur y un poco adelante de "Pata de Gallo" se encuentra el pequeño caserío de los Moras y que es importante por hallarse allí las fuentes del conocido río Jesús, que muy abajo vierte sus aguas en el

Barranca.

De la cima de estos montes el viajero puede contemplar la magnífica belleza del paisaje: al norte, la pequeña meseta ramonense, donde antaño lucharon nuestros abuelos por levantar la ciudad en que hoy vivimos; al Suroeste, la tranquila belleza del Golfo de Nicoya, con el hermoso puerto de Puntarenas y las lejanas cumbres guanacastecas; por el Este se vislumbran las principales ciudades y pueblos de la meseta central, teniendo en el fondo los volcanes Barba, Irazú y Turrialba y finalmente, hacia el Oeste, el macizo montañoso de Zapotal, con sus blanquecinos despeñaderos por cuyo fondo corren las turbulentas aguas del río Barranca de Guatuso o Barranquilla.

Antonio BONILLA G.

LA FAMA

PANADERIA - TOSTELERIA - PULPERIA

Eloy Ovares R. Sucs.

El negocio comercial que le brinda a Ud. los artículos a más bajos precios.

Visítenos y quedar convencido!

Rubén Vargas Rojas

pereció al despeñarse su bestia en el derruido puente del lugar llamado EL TEJAR en el paso del río Barranca en Volio de este cantón.

En la mañana del domingo recién pasado, se encontró como a cuatrocientos metros del puente del río Barranca, en Volio, un cadáver de persona desconocida. Poco tiempo después del hallazgo nos constituimos en el lugar de los hechos y el señor Alcalde don Hormidas Araya Hidalgo logró averiguar que el occiso respondía al nombre de Rubén Vargas Rojas.

LA ESMERALDA

Tienda de Novedades

WILLIE JAIKEL — ANTONIO JARA BOGANTES

PRECIOS ESPECIALES

Todas las personas elegantes
prefieren la Sastrería de Antonio Jara Bogantes

Mariano Rodríguez R. ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: } San José. Calle 4ª | Avenidas 2 | 4. Ap. 34
} San Ramón. Casa de don Alfredo A. Rodríguez

vecino de San Lorenzo de este cantón, hijo de don Pedro Vargas y doña Zoila Rojas, que viven en Santa Clara de San Carlos.

Posiblemente el señor Vargas Rojas, no conocedor del camino que seguía, al llegar a la orilla del puente, por la obscuridad de la noche y la lluvia que caía, no se dió cuenta de que el puente mencionado estaba derruido a causa del temporal que azotó esta región por espacio de varios días y precipitó su bestia de una altura como de ocho metros, causándose, es de suponer, la muerte instantánea al dar contra un bastión del puente; la bestia resultó ilesa pues cayó en un pozo bastante profunda y pudo salir, aunque muy golpeada.

El cadáver fue conducido a este Centro en donde fue sepultado por la noche del domingo.

Al consignar esta noticia "EL CENTENARIO" rinde a la familia doliente su más sincera demostración de pesar.

El científico...

[Viene de la página 1]

Garden (Jardín Botánico de Nueva York) y aprovechará su permanencia entre nosotros para venir a saludar y departir con nuestro científico ramonense don Alberto M. Brenes en fecha no fijada, pero correspondiente al mes de Noviembre próximo.

Mr. Krukoff es el descubridor de una variedad de cinchona (quina) originaria del Brasil y que lleva su nombre.

Muy agradecido.

El señor director de la Banda Municipal, don José J. Araya, está muy complacido por el apoyo que se le ha brindado en esta población y tratará de agrandar el número de músicos para ofrecernos programas selectos en sus futuros conciertos.

Está organizando una escuela de música entre elementos jóvenes de ambos sexos y prepara para el 22 de noviembre entrante, día de Santa Cecilia, un programa que, a no dudarlo, resultará muy lucido, dado el entusiasmo con que el señor Araya desempeña su cargo.

Teatro San Ramón

HOY DOMINGO se reprisarán las siguientes películas:

A las 10.30 *Vaqueros. TIERRAS DE ODIO.*

A las 2.30 *AY, PAPACITO LINDO En español.*

A las 6.45

A las 8.45 } **Incertidumbre** en español.

Lunes a las 6.45 y a las 8.45

Sigue la serie EL TERROR

Martes a las 6.45 y a las 8.45

Termina la serie EL TERROR

Miércoles a las 6.45 y a las 8.45

Dos Corazones y un Tango. Español

Jueves a las 6.45 y a las 8.45

QUE NOCHE AQUELLA

Viernes a las 6.45 y a las 8.45

EL GUAPO DE BARRIO

Sábado a las 6.45 y a las 8.45

UN VIAJE A MEXICO. En colores y en español

Próximo Domingo: el verdadero Tarzán en **Los triunfos de Tarzán.**

Convocatoria.

El Comité Central Pro-Centenario, convoca a todos sus miembros a una reunión que se verificará a las 3 de la tarde de hoy en la Jefatura Política. Se ruega la asistencia a esta reunión para tratar asuntos de suma importancia.

Otra Asamblea.

Los señores directores de la Escuela Jorge Washington nos encargan invitar a todos los señores padres de familia a una interesante reunión en la tarde del lunes 1º y en la cual los maestros don Marcial Hernández y la señorita Odilie Carmona tratarán importantes aspectos que a ellos interesa.

Con la colaboración musical del maestro don José J. Araya y algunos números de canto y recitación, esta asamblea de padres de familia seguramente reunirá a muchos de ellos.

Esperamos la franca colaboración de nuestros lectores para esta reunión y les repetimos que ella se efectuará en el salón de actos de la Escuela Jorge Washington a las seis y media de la tarde del próximo lunes 1º de noviembre.

Para el centenario.

Hemos sido informados que los trabajos de arreglo de calles y ornato de la ciudad se iniciarán dentro de breves días. Así como

que los diferentes Comités que faltan por nombrar lo hará el Comité Central en su próxima reunión.

Esperamos en efecto que estas actividades se realicen como se nos ha dicho, en estos días, ya que es poco el tiempo que falta para el mes de enero, en que todos los ramonense verán la ciudad un poco más limpia y atractiva.

Carretera Interamericana

De fuente oficial se sabe que la Public Roads Administration, por las buenas gestiones del señor presidente Calderón Guardia, el señor Embajador de los Estados Unidos, técnicos de la Public Roads Administration, y al gran Presidente Roosevelt, se ha dispuesto terminar el trecho de Carretera Interamericana que comunica a San Ramón con Esparta.

Esta noticia no puede ser más halagadora para estos pueblos, ya que todos habíamos visto con profundo pesar la paralización de una obra tan importante como es la de la Carretera.

San Ramón, por medio de "El Centenario" rinde los más expresivos agradecimientos al señor presidente Calderón Guardia y a todos los que se han interesado por la terminación de esta carretera que unirá a dos importantes cantones de la república.

TEATRO CHASSOUL

PARA HOY DOMINGO:

1 p.m.

MISTER V.

10.30 a.m. 3, 6.30 y 8.30 p.m.

Fruto de tentación

con Tarzán y Dorothy Lamour

MARTES

A las 6.30 y 8.30 p.m.

La Cuna Vacía

con Lucha Reyes

MIÉRCOLES

Película gratis por la Legación Americana.

JUEVES

A las 6.30 y 8.30 p.m.

Henry Fonda en

Ansias de Riqueza.

SABADO

A las 6.30 y 8.30 p.m.

Lloyd Nolan en

El Hombre que no Murió

Un muerto que caminaba... que hablaba... que mataba...!!!

Aviso.

A todas las personas que quieran suscribirse a este semanario, se les ruega dirigirse a Carlomagno Araya en San José. María Antonieta Chaves Calvo en Heredia.

Aida Zamora en Alajuela.
Abel Rodríguez en Grecia.
Albertina Guzmán en Naranjo.
Marco Tulio Castro en Palmares.
Aristides Valerio en Puntarenas.
Francisco Esquivel en Tilarán.
Agridina Rodríguez en Colonia Carmona.

Luis Paniagua en Hoja Ancha.
Roberto Blanco en Limón.
Humberto Guzmán en V. Quesada.
Jorge González en Parrita.

Gonzalo R. Montero

DENTISTA

Oficina: } San José. 75 vs. al norte de Mussmanni. Tel. 1925
} San Ramón. Casa frente a «La Carioca»

Visite el Café y Restaurant EL INTERAMERICANO

ELIECER CASTRO

Se le atenderá como usted lo desee

Contiguo a la Cantina de Rodríguez & Jenkins